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VERBALE 
SEDUTA DEL 03 maggio 2023

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 3 (tre) del mese di maggio, la Commissione 7 è convocata in sede
referente (ex art. 23 del Regolamento del Consiglio Comunale) e in modalità telematica,  secondo quanto
previsto dal dispongo del Presidente del Consiglio comunale prot. n. 109985 del 31 marzo 2022, alle ore 9.00
con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione  del  Dott.  Mauro  Storti,  Direttore  Aerea  Immigrazione  Cooperativa  Sociale  il

Girasole e del Dott. Giuseppe Annunziata, Coordinatore Centro SAI Disagio Mentale;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della Commissione 7 sono presenti telematicamente Stefano Mugnai e Paola Sgherri per la
diretta streaming.

Il  Segretario  della  Commissione  Consiliare  7  procede  all’appello  nominale  dei  componenti  della
Commissione. Risultano presenti telematicamente i/le Consiglieri/e della Commissione consiliare Controllo:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE DONATA BIANCHI

VICEPRESIDENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE MICHELA MONACO

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE LAURA SPARAVIGNA

COMPONENTE LUCA TANI 

La Presidente apre la seduta alle ore 10.32, essendo presente il numero legale.

Sono presenti  il Dott. Mauro Storti, Direttore Aerea Immigrazione Cooperativa Sociale il Girasole e il Dott.
Giuseppe Annunziata, Coordinatore Centro SAI Disagio Mentale.

La Presidente Bianchi saluta i Commissari e passa a presentare la seduta della Commissione, gli ospiti e la
loro attività, lasciando la parola al Dott. Storti.

Il Dott. Mauro Storti presenta l’attività dei  Centri  SAI, ed in  particolare quello di Firenze, dove operano
etnopsicologi ed un infermiere in stretta collaborazione con il centro di salute mentale del Quartiere 1 e con i
servizi sociali del Comune. Afferma che hanno collaborato anche con il progetto SPRINT della Regione
Toscana.  Nella  struttura  di  Firenze sono accolte  otto  persone,  uomini  o  donne adulte,  l'obiettivo che si
persegue è quello della salute mentale e dell’insegnamento della lingua al fine di permettere loro di essere
autonomi.
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Il Dott. Giuseppe Annunziata afferma che al momento sono presenti in struttura sette persone, poiché una
signora è uscita da poco e stanno valutando l'inserimento di un’altra donna. Le persone accolte soffrono di
vari disturbi: depressivi, post traumatici da stress, ma anche diagnosi molto complesse. Oltre che situazioni
di dipendenza da alcool e sostanze stupefacenti. Per la struttura di Firenze è fondamentale il lavoro fatto in
rete con gli uffici del territorio.

La Consigliera Bundu pone una serie di domande per sapere  se esistano o meno strutture che accolgono
minori con problemi di salute mentale, sul personale impiegato, sulle risorse che vengono assegnate dal
Ministero,  e  sulle  conseguenze  delle  restrizioni  della  “protezione  speciale”  sulle  persone  accolte  nella
struttura.

La Consigliera  Sparavigna ringrazia  per  il  lavoro che viene svolto  e  chiede  quali  siano  le  reazioni  del
territorio,  inteso  come  mondo  associativo,  ma anche  come  singoli  residenti,  rispetto  all’attività  ed  alla
presenza della struttura.

Il Dott. Storti afferma che non esistono progetti mirati a minori con problemi di salute mentale, anche se
minori con problemi di salute mentale ve ne sono e quindi sarebbero utili dei progetti specifici. Afferma che
l’ultimo aumento approvato, per il triennio in corso, è stato di appena 100 Euro. La retta nella struttura di
Firenze è di 102 Euro, molto meno di quanto avviene a livello nazionale, ma questo è possibile grazie al fatto
che viene fatta rete e quindi, là dove non si arriva con i finanziamento, si cerca di far fronte con le sinergie
con privati e terzo settore. Afferma inoltre che ancora è presto per capire gli effetti concreti delle limitazioni
sulla “protezione speciale”.

Il  Dott.  Annunziata  afferma che le  reazioni  della  comunità  alla  presenza del  centro sono estremamente
positive.

La Presidente Banchi chiede quali  siano le nazionalità delle persone accolte, se viene fatto un lavoro di
gruppo o individuale, se esista una rete nazionale dei Centri Sai specializzata sul disagio mentale, il motivo
per cui esista un solo centro Sai in tutta la Toscana e se vi siano rapporti con la Regione Toscana.

Il  Dott.  Annunziata  risponde che attualmente  sono accolti  nel  centro persone provenienti  dal  Togo,  dal
Pakistan, dalla Somalia, dalla Palestina, dalla Nigeria e dal Gambia e che i progetti sono tutti calibrati sulle
singole persone accolte.

Alle ore 11.12 la Consigliera Bundu abbandona la seduta.

Il Dott. Storti afferma che non esiste una rete nazionale SAI, ma esistono altri centri Sai in altri Comuni e
che i progetti SAI sono rivolti agli enti locali, il rapporto è tra Ministero e Comune, le Regioni non sono
coinvolte. Immagina che, a parte il Comune di Firenze, in altri Comuni toscani si ritenga che avviando un
progetto SAI sulle persone vulnerabili, poi inevitabilmente le persone vulnerabili arrivino sul territorio...

La Presidente Bianchi chiede infine se nel personale impegnato nel Centro SAI vi sia o meno un forte turn
over.

Il Dott. Annunziata afferma che il turn over esiste, ma che loro cercano di tutelarsi, ad esempio organizzando
mensilmente un incontro tra gli operatori ed uno psicologo esterno al progetto poiché le situazioni che il
personale si trova ad affrontare sono spesso estreme.

La Presidente Bianchi ringrazia ospiti e commissari e dichiara chiusa la seduta alle ore 11.27. 

Alla riunione hanno partecipato le/i seguenti Consigliere/i della Commissione Controllo:



CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE DONATA BIANCHI

VICEPRESIDENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE MICHELA MONACO

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE LAURA SPARAVIGNA

COMPONENTE LUCA TANI 

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 14.06.2023

               Il Segretario                                                                                              La Presidente

           Stefano Mugnai                                                                                           Donata Bianchi

                  
       


